
Compte-rendu  Solidaires Finances
Comité Hygiène et Sécurité – Conditions de Travail (C.H.S.-C.T.) du 12 novembre 2020

Le 12 novembre 2020 s’est tenue la deuxième partie du CHS CT du 05 novembre 2020 (cf 
notre compte-rendu du 9 novembre de cette séance ). 

Lors de cette séance les questions diverses ont été abordées.

- Reprise des vœux sur les cahiers des charges concernant le ménage     :  

Lors de précédents CHS-CT les représentants des personnels ont voté différents vœux 
demandant communication des pièces relatives aux marchés publics de nettoyage au sein des 
administrations. (dernier vœu en date du 6 mai 2020).

Pour la DRFIP, il s’agit d’un contrat entre personnes de droit privé  non communicable aux tiers 
et aux membres du CHS-CT. 

Solidaires Finances a exigé que les prestations incluses dans les marchés de nettoyage et les 
avenants COVID soient réellement effectuées. Les Directions doivent contrôler les obligations des 
entreprises prestataires, le nettoyage des locaux et des surfaces : poignées de porte, rampes 
d’escalier, toilettes, digicode… 

La DRFIP a indiqué que ce contrôle était effectué. Nous ne pouvons nous contenter de cette 
réponse, nous constatons que l’hygiène des bureaux va de mal en pis. 

La DRFIP a indiqué que des lingettes ou produits désinfectants étaient à la disposition des 
agents puisque chacun est tenu de nettoyer son poste de travail en cette période de crise 
sanitaire. Pour Solidaires Finances encore faut-il que les agents soient dotés du matériel 
nécessaire. Il n’est pas normal que les agents achètent leurs produits. 

Il nous a été précisé que des consignes ont été données aux gestionnaires de sites. Ces achats 
sont faits avec les cartes d’achats. Pour les services de Borde, la division budget informatique et 
logistique gère ces achats. 

Nous invitons tous les agents n’ayant pas ce matériel obligatoire de le réclamer par 
l’intermédiaire de leur chef de service . 

- Etudes bâtimentaires de tous les locaux administratifs     :  

Site de Sainte Anne     :   

Les représentants du personnel siégeant au CHS-CT ont voté un vœu demandant une expertise
agréée bâtimentaire du site de Sainte-Anne avant tout déménagement d’agents compte tenu de la 
dernière étude datant de 2013 .



Site de Sadi Carnot     :   

En ce qui concerne le mur de soutènement, une expertise complémentaire doit être effectuée . 
On attend l’autorisation de la copropriété pour effectuer ces nouveaux sondages…. 

De même, pour la façade une expertise est en cours. D’ici la fin de l’année, nous aurons plus 
d’information (dixit la Direction ).

De façon générale, il a été demandé qu’une étude bâtimentaire soit faite sur l’ensemble des 
sites de la DRFIP .

Chauffage et climatisation     :   

Il est scandaleux que le chauffage ne fonctionne toujours pas sur certains sites (par exemple à 
Saint-Barnabé et une partie de Borde). 

Sur Saint-Barnabé, les travaux commencés en début de semaine ont été suspendus à cause de 
l’indisponibilité du technicien .Ils devraient reprendre la semaine prochaine. 

Sur Borde les travaux devraient commencer la semaine prochaine. 

Solidaires Finances exige la fourniture d'une ambiance thermique conforme aux conditions de 
travail normales sur l'ensemble des sites de la DRFiP. Il faut un règlement rapide, effectif et 
pérenne de tous les dysfonctionnements constatés . Il faut également  trouver des solutions 
immédiates , par la fourniture d'une solution temporaire (radiateurs portables par exemple) 
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